

10月行事予定

全校行事

- 1日(土) いのちと人権の日
- 3日(月) 朝会
教育実習(～28日まで)
- 4日(火) 学年費集金
- 10日(月) スポーツの日
- 11日(火) 登校指導
- 12日(水) 尿検査 クラブ活動
- 13日(木) 尿検査(予備日)
- 18日(火) 下校指導
- 19日(水) 委員会活動
- 20日(木) 代表委員会
- 24日(月) 朝会
- 26日(水) 運動会予行
- 27日(木) 大掃除
- 29日(土) 運動会
- 30日(日) 運動会予備日
- 31日(月) 代休

11月の主な行事予定

- 1日(火) いのちと人権の日
- 3日(木) 文化の日
- 7日(月) 学年費集金
就学時健康診断(新1年生)
- 8日(火) 歯科健診
- 9日(水) にこにこ集会
登校指導
- 15日(火) 不審者対応訓練
- 16日(水) 委員会活動
- 17日(木) 代表委員会
- 19日(土) PTCAフォーラム
- 20日(日) かえで学級学習発表会
- 21日(月) 朝会
- 22日(火) マラソン大会
- 23日(水) 勤労感謝の日
- 28日(月) 楓っ子タイム
- 29日(火) 町教委学校訪問

10・11月 各学年予定

【1年】

6日(木) いもほり

11月

4日(金) 社会見学(ヨーデルの森)

18日(金) 秋みつけ(余暇村公園)

【2年】

11月

10日(木) 社会見学(姫路水族館)

【3年】

11月

4日(金) 環境体験学習

【4年】

6日(木) わくわくベルディー

琴絃教室(1回目)

12日(水) 琴絃教室(2回目)

11月

18日(金) 福祉学習(手話)

【5年】

18日(火) 自然学校(藍染め体験)

【6年】

16日(日)～17日(月)

修学旅行(奈良・京都)

18日(火) 代休

メダカの寄贈

9月29日(木)、保護者から、学校のビオトープにメダカを寄贈していただきました。背中が赤色をしたメダカや銀色をしたメダカを放流していただきました。先日2年生が、ビオトープで新しいメダカを見て、「わあ背中が銀色のメダカがおる。」などと、みんなで楽しそうに話していました。



学校だより

楓っ子

多可町立中町南小学校
令和4年10月6日(木)発行

ホームページアドレス
電話 32-0011

オープンスクール

学校長 足立 徳昭

暑さ寒さも彼岸までと言われるように、暑かった夏も終わり、ようやく秋の気配を感じるようになりました。南小では、毎年2学期に森本の藤本さんから、鈴虫をいただきます。残暑が厳しい日でも、「リーン♪リーン♪」と聞こえる鳴き声は、秋の訪れを感じさせてくれます。

さて、9月30日(金)2学期のオープンスクールを開催しました。PTAによる人権講演会(全校生)や読み聞かせグループ「あいあい」によるお話会(3年)、西脇税務署による税の紙芝居(1年)や租税教室(6年)など、外部講師を招いて授業公開を行いました。それ以外の時間は、各教科の授業を公開しました。平日の中ではありましたが、延べ170人の保護者の皆様に来校いただきました。ありがとうございました。

【租税教室】

1年生と6年生が税の学習をしました。1年生は、西脇納税協会「うららの会」の会員さんによる、紙芝居の租税教室が実施されました。コロナ禍で2年ほど実施できていませんでしたが、久しぶりに実施することができました。子どもたちもしっかりと紙芝居を見て、最後のふり返りまで学習に取り組んでいました。



6年生は、税金に関するDVD「マリンとヤマトの不思議な日曜日」を視聴しました。その後、「税金って何だろう」という質問プリントを使って学習をしました。このプリントでは、火事・学費・ゴミ・道路・信号など税金がある時とない時では、どのような出来事が起こるのかDVDの内容をふり返りながら学習をしました。普段の生活において消費税は知っていましたが、改めて他の税金についても知ることができる大切な学習となりました。

【お話会】

2年生と3年生でお話会がありました。お話会は、多可町図書館ボランティアお話サークル「あいあい」のみなさんに来ていただき実施しました。最初は少し部屋を暗くして、ろうそくの灯りのもとで「ふるやのもり」のお話を聞きました。その後、絵本「ヒンギスさんととけい」、紙芝居「さるとかに」、大型絵本「こすずめのぼうけん」と合計4つのお話を聞きました。子どもたちも引き込まれるように聞き入って、あっという間の1時間を過ごしました。



人権講演会（全校生）

N I T 情報技術推進ネットワーク株式会社取締役執行役員筒崎眞美様を講師に招聘し、P T A 研修部による人権講演会が実施されました。S N S のトラブルやゲームをしすぎることによる脳への刺激などについて、子どもにも保護者にも分かりやすい話をしていただきました。

（話の中の一部を抜粋）

長い時間ゲームをすると脳が怪我をします。脳が怪我をすると喜びや悲しみなどの喜怒哀楽の心がなくなってしまうのです。だから、お家の人の注意は、みなさんの脳からの怪我を守ってくれているんですよ。また、ゲームのし過ぎで、子どもでも脳梗塞になった事実もあるんです。

それから、カフェインを多く取りすぎると、脳を刺激して脳が休みたいと思った時にも、もっともっとがんばりなさいという命令を出します。そうすると、脳が疲れてしまいます。眠たいときにイライラすると余計にイライラするそうです。だから、カフェインの入った飲み物を多く取り過ぎないようにしましょう。このように、ゲーム障害を起こさないためにもしっかり寝ることが大切です。そして、外で元気に運動することが大切です。

イヤホン、ヘッドホンにも気をつけてください。イヤホン、ヘッドホンで音漏れするぐらい大きな音で聞いていると、「キーン」と耳鳴りがし、突発性難聴になることもあります。

それから、パスワードの交換を何度もすると永久にゲームができなくなったり、ゲームギフトのちょうだいをしすぎたり、ゲームアカウントを売ったりすると警察の事件に発展してしまうこともあります。気をつけてください。

このように、子どもたちが身近で体験していることに基づいて話をされました。大人はもちろんですが、子どもたちも筒崎さんの言葉に反応しながら、一生懸命話を聞いていました。S N S や課金に関する問題は、いつでもどこでも起こりうるかもしれません。子どもも大人もルールを守って、トラブルにならないように利用することが大切だと思いました。



3年生 社会見学

9月14日(水)、3年生が須磨海浜水族園と魚の棚商店街に行きました。水族園では、ウミガメやサメなど、大きい魚や小さい魚などたくさん見て楽しみました。魚の棚では、商店街を歩きながら、欲しいものを探しました。所持金は一人500円でしたが、550円で販売しているしらすがどうしても手に入れたくて、お店の人と交渉し50円まけてもらって購入できた児童もいました。また、500円の使い方を考え、工夫してたくさんのお買い物をしている児童もいました。水族園と魚の棚で、楽しい1日を過ごしました。



4年生 社会見学

9月22日(木)4年生が社会見学に行きました。午前中は、立杭焼窯元を見学し実習体験をしました。一人一人自分のもらった土で、お皿やカップなど思い思いの作品を仕上げていきました。最後は、窯元さんのプロの作業を見て、完成品の素晴らしさに「すごい！」と声を上げていました。

午後からは、人と自然の博物館に行きました。博物館では、4問のクイズについて調べたり、各階のミッションにチャレンジしたりして、館内の見学を楽しみました。



6年生 杉原紙で卒業証書づくり

9月13日(火)・9月20日(火)に杉原紙研究所に行き、卒業証書づくりをしました。体験活動は、3班に分かれて行いました。最初に、エプロンを身につけたり、漉いた和紙に印をつける名札をつくりたりして、準備を進めました。その後、杉原紙研究所の人に指導していただきながら、卒業証書になる和紙を漉きました。一人2枚、それぞれが漉きました。この卒業証書は、見開きのフォルダに入れて渡すことになっています。卒業式には、世界で1枚だけのオリジナル卒業証書を持って卒業します。



コミュニティ・スクール

本年度より、中町南小学校ではコミュニティ・スクールがスタートしました。9月30日(金)には、第1回学校運営協議会を開催しました。委嘱状交付の後、教頭が学校運営協議会の規則と目的等について説明しました。その後、校長が4月からの学校だよりを基に、本校の教育活動について説明し、現在の現状と課題について2点協議をしました。

1点目は、図書ボランティアについて協議しました。1学期末に図書ボランティアを募集しましたが、応募がなかったことについて「曜日と時間を決めて、まずはのどきに来る感覚で始めればよいのではないか。」「図書委員会と一緒に活動するとか、本の整理だけに限定するとか仕事を絞るのもよいのではないか。」「子ども会を通じてママ友とかの知り合いと一緒に来てもらうのはどうか。」「祖父母をメインに呼びかけてはどうか。」などの意見をいただきました。

2点目は、登下校の見守りについて協議しました。1学期に不審者メールを3回配信したことを含め、登下校の見守りについて「保護者のグループラインがあり、乗せて帰るときも1人になる児童がないようにしている。しかし、どんどん児童が減ってきて、1人になる児童がいるのが心配だ。」「松井や八千代のように下校の放送を入れるのも良い面もあるが、手間な面もある。」などの意見をいただきました。

特に図書ボランティアでは、夏季休業中に学校図書館がリニューアルされていることもあり、委員さんの意見を取り入れ、再度募集チラシを配布したいと考えています。その際には、是非図書ボランティアにご協力をお願いいたします。

